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「環島」跨境巴 穿梭深港澳珠四地
從本月開始，市民和遊客可以乘坐跨

境巴士行走港珠澳大橋，穿梭深港澳珠四
城，全程只需75分鐘。對於大灣區內的人
員往來及旅遊公幹，都將提供更大的便
利，特別是從深圳去澳門或珠海，或者從
澳門或珠海去深圳，就不一定要坐船或繞
行經常堵塞的虎門大橋，大大節省時間及
令行程更為便捷，並可順道觀光宏偉的港
珠澳大橋。
該條跨境客運班線由香港冠忠巴士集

團旗下的環島中港通公司負責營運。環島
中港通執行董事馮偉翔表示，該專線在功
能利用上幾乎等於把港珠澳大橋從「單Y」
變成「雙Y」，進一步發揮「一橋通四地」
的跨境交通便利優勢。
據介紹，該線路深圳灣至澳門、珠海

人工島口岸運營時間為08：35至17：35，每
小時一班，途經香港人工島口岸，最終到
達珠海/澳門人工島口岸，全程最快75分
鐘。而澳門人工島口岸至深圳灣同樣經香
港人工島口岸，發車時間為10：40至19：40
結束，每小時一班；珠海人工島口岸發車
時間則為9：20至19：50，約每小時一班。

中鐵線增3站 不影響通車時間
最新一份施政報告提出多項交通基建

規劃項目，其中連接元朗錦田至九龍塘站
的中鐵線，將增設3個中途站，包括東北荃
灣、東北葵涌及荃景圍。運輸及物流局局
長林世雄昨日於電台節目表示，該3個中途
站經過公眾諮詢及研究後決定，相信新方
案整體運輸成效更佳，有助紓緩相關地區
道路交通擠塞，方便東北荃灣及葵涌居民
出行，亦對九龍東市民提供不少便利，而
且滿足「北部都會區」的跨區需要。
林世雄強調，九龍塘站及錦上路站均

屬樞紐站，中鐵線連接這兩個大站，可令
交通更加暢順，增設中途站未必會影響中
鐵線預計通車時間表。
對於施政報告提出在啟德發展智慧綠

色集體運輸系統，林世雄解釋，先前曾檢

視建設單一系統集體運輸系統，由啟德往
舊區的走線，因技術困難及成本高而擱
置，現在經研究後認為，可以由多個綠色
集體運輸系統組合服務，建設成本更低，
而且由於各支線線路短，人流有保障，運
營後有望收支平衡，明年將公布詳細規劃
及評估報告。

香港天文台預料，
一股強烈東北季候風會
在本周末抵達華南，下
周初該區氣溫逐步下
降，預料本港下周一（13
日）市區最低氣溫跌至攝
氏20度，翌日（14日）跌
至攝氏19度，最高亦只
得攝氏24度，而當日上
午部分地區包括新界多
區僅得攝氏15、16度，
而石崗更低見攝氏14度
低溫。
香港天文台指出，

未來兩、三日廣東沿岸
會受一股東北季候風影
響，該區風勢較大，亦
有一兩陣雨。預料季候
風會在本周五（10日）緩
和。但另一股強烈東北
季候風會在周末抵達華
南，以致下周初該區氣
溫逐步下降。
天文台預測，今日

漸轉多雲，日間部分時
間天色明朗，晚上有一
兩陣微雨，氣溫介乎攝
氏 24 至 28 度。明日（8
日）則大致多雲，早晚有
一兩陣微雨，氣溫介乎
攝氏24至27度。但隨着
強烈東北季候風於周末
抵達華南，本港氣溫屆
時亦會下跌。
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■本港氣溫或驟降，市民外出需要
添衣。 資料圖片

房屋局局長何永賢昨在立法會房屋事務委
員會《行政長官2023年施政報告》政策

簡報會上表示，政府正規劃及進行10個重建
計劃，料共清拆1.7萬個住宅單位及4,800個
工廈單位，預計重建後可提供約3.28萬個住宅
單位，並藉重建增加邨內休憩及康樂配套。
彩虹邨是香港早期興建的大型公共屋邨之

一，佔地逾5.1公頃，位於黃大仙區牛池灣，
於1962至1964年間分期落成及入伙，涉及11
座樓宇共7,400伙，該邨興建時鄰近啟德機
場，樓宇受高度限制只有20層高。有消息指
房委會已敲定彩虹邨重建，預計分期清拆，整
個工程需時20年，新建成樓宇將高達40層。
支持重建的招國偉表示：「彩虹邨住戶數

目眾多，相信遷置居民會分期進行，要看能否
盡量將分期時間壓縮，重建周期便能縮短些。
附近有兩個項目可以考慮安置遷出的彩虹邨住
戶，包括觀塘宏照道一、二期，大概約2025 /
2026年落成，有4,100伙；美東邨舊的兩幢大
廈預計在 2027/28 年落成，也有約 2,900
伙。」商戶方面，他指除有賠償之外，還會安
排商戶投標新屋邨商舖。
他預計政府今年底公布重建計劃後，仍需

經房委會資助房屋小組委員會討論細節，包括

「提早搬遷計劃」安排、商舖賠償等，一般房
委會需要不多於36個月時間處理所有受影響
住戶的搬遷安排。他希望政府可以爭取契機，
趕在宏照道公營房屋項目落成之前展開重建。
立法會議員鄧家彪說：「彩虹邨重建受居

民歡迎，因為不少樓宇已日久失修，建議政府
鼓勵70歲以上住戶，交出大單位後可終身免
租，並就近安置居民。」他建議應該採取更快
方式處理，「不要螞蟻搬家，太慢了。可否只
分兩個階段，首階段安置一半遷出居民，令彩
虹邨可動工重建面積大很多，讓原址重建的公
屋可以盡快落成，不要等二十多年才完成整個
公屋重建，可能十年多可以完成。」他又認為
重建時應將彩虹邨部分用地作道路規劃用途，
以改善現時彩虹交匯處及往清水灣道迴旋處的
交通問題，增加車輛容量。

籃球場成標誌打卡點

彩虹邨雖是舊屋邨，但近年粉飾得七彩繽
紛，成為香港標誌性「打卡」熱點，吸引不少
遊客到此一遊。來自台灣地區的旅客鄭小姐是
從小紅書得悉彩虹邨籃球場是熱門打卡位，昨
日特意乘港鐵到該邨遊歷。對於彩虹邨即將重

建，她認為拆掉有點可惜，笑指「只剩兩三年
時間，趕快再來打卡。」
彩虹邨商戶、居民聽到重建消息既感高

興，又感不捨。劉伯在該邨經營的士多於
1962年開張，他說：「梗係唔捨得，同街坊
咁熟絡。」他30多歲時中途接手經營，今年
已70多歲，經營30餘年，與街坊建立深厚感
情，直言大家都會「唔捨得」。
85歲莫婆婆20多歲時搬入彩虹邨，一住

60年，「呢度好有人情味，搭電梯見到我年紀
大，都會叫我『慢慢來』，幫手頂住個電梯門
等我入。」對於重建需時20年，莫婆婆坦言
不知可否見證落成的一日。

工程預計需時20年 料安置宏照道黃大仙新公屋
彩虹邨擬重建 7400戶分批遷

去年施政報告提出要額外挑選一個
舊式公共屋邨展開重建研究計劃，有消
息指房委會已選定將樓齡逾60年的彩
虹邨重建，7,400住戶需分批遷出，最
快今年底公布詳情。身兼房委會委員的
公屋聯會總幹事招國偉昨表示，目前是
彩虹邨重建的最佳時機，因附近有多條
新屋邨落成，例如最快2025/26年落成
的觀塘宏照道公營房屋項目，以及黃大
仙舊樓清拆重建後的公屋單位，建議悉
數安置受影響彩虹邨居民。
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■彩虹邨有逾60年歷史。

■冠忠巴士旗下公司
營運跨境客運班線。

■九龍塘站未來是中鐵線
之終點站。 資料圖片




